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˙超過 15 年豐富工作經驗；工程主管曾任職於美國大型專業

   電工公司區域經理                       

˙ 精通各種商業建築的新建、改造、安裝及維修          

˙ 追求精益求精的職業素養；打造專注敬業的技術團隊 

˙ 承接辦公樓、倉庫、餐館、診所等各項商業類電工業務

  （暫不提供住宅服務）

頂尖匠藝 助力鼎盛 頂鼎電工 讓光明盡在掌握

聯繫人：Sarah  469.770.1010
              Kevin 469.939.3187（國語 福州語）

              Email: ddingelec@gmail.com

政府註冊執牌公司  兩百萬商業保險
○ 免費評估價格 保證服務質量 ○
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頂鼎電工工程公司
Texas Licensed Electrical Contractor TECL 21916

（中央社）香港媒體環境自港區國安法實施

後迅速惡化，散布各國的前香港新聞工作者1月

間共同創立全球輪班制作業的新網媒「棱角」。

總編輯潘麗貞表示，棱角創立初衷是想維持香港

新聞和言論的自由。

美國之音（VOA）中文網報導，「棱角」

（The Points）是一群流散在台灣、英國、美

國、加拿大、澳洲等國，且不甘當今港府摧毀新

聞自由的前香港新聞工作者共同成立。目的是能

盡一己之力，繼續監察早已面目全非的香港社會

百態。

根據報導，「棱角」首創以24小時全球輪班

制，編採各地新聞與深入專題，從香港人視角報

導全球港人故事與世界大事。

事實上，自「港區國安法」實施後到「棱

角」創立前，一些出身蘋果日報、立場新聞等自

由派媒體的香港新聞工作者，也自行或聯手創立

了不少小型網媒，像是追新聞、ReNews、大城

志、同文Commons等。

曾任職壹傳媒集團的潘麗貞日前接受VOA中

文網專訪時說，看到「港版國安法」實施後，蘋

果日報、立場新聞等媒體相繼倒下，同事被迫離

職甚至離開香港流散各

地後，便產生把這些流

散各地的媒體人重新聚

集起來的念頭，且在危

機中「嘗試創造一些機

會」，這就是創辦「棱

角」最早的念頭。

潘麗貞說，基本上這

群香港媒體人看到，未

來香港媒體的環境將會

很惡劣，因為「那條紅

線很明顯在那裡，而且

很容易會抵觸到那條紅

線」。那麼如何維持新

聞 自 由 與 言 論 自 由 生

態 ？ 大 家 於 是 開 始 思

考，是否可以重新找回

一個機會？將這些媒體人重新聚集起來，建立一

個媒體。

根據報導，像是加拿大日前公布「救生艇」

修正案，將香港大專畢業生申請3年工作簽證期

限展延2年至2025年2月7日。但因修正案仍需要

檢具「無犯罪紀錄通知書」，使得有「反送中」

案底的港人無法申請前往加拿大。當時，「棱

角」在加拿大的人員便懂得用香港人的角度採寫

這項新政策，一針見血地指出問題所在。

潘麗貞並指出，流散異地港人在適應日常新

生活、尋找工作、協助子女

就學方面負擔百般沉重，如

今還要面對海量的建制派媒

體對他們冷嘲熱諷。在這

種情況下，建立支持自由民

主的新興網媒就顯得更加重

要，作用就是要抵制這些帶

有誤導性質的資訊氾濫。

    她並期許，「棱角」

能廣開言路，匯聚百家學

說，成為獨立媒體人的自由

參與媒體平台，且不會因某

一種思想或學說被定性為禁

忌，而將它排除在外。只要

文章品質達標且不涉及誹

謗與人身攻擊，必然無限歡

迎。

潘麗貞最後感嘆，其實還是有很多香港記

者，特別是一些很資深的記者仍留在香港工作，

並在有很多限制的環境裡試圖發揮自己的作用。

當然，能發揮監察政府的作用遠遠不及從前，但

仍然在努力中。

▲取自「棱角」臉書畫面。

（ 中 央 社 ） 陸 委

會副主委梁文傑14日

宣布，2月20日起開

放港澳居民來台自由

行；他強調，這是疫

情綜合評估後結果，

港澳疫情狀況相對大

陸 來 說 較 為 透 明 開

放。

梁文傑14日上午主

持記者會，他在會上

作出上述表示。

梁文傑指出，政府政策是依據COVID-19

（2019冠狀病毒疾病）疫情判斷做漸進性地開

放，港澳居民自由行研擬了一段時間，中間卻

遇上大陸忽然完全解封，增添疫情判斷不確定

性，「其實應該要早一點（宣布開放），但是

相關機制要做得完備」。

他說，漸進性地開放有賴於疫情掌控程度，

港澳方面的措施和數字看來比較透明和開放；

大陸相對還是不確定性高，未來就是按照疫情

指揮中心的判斷做處理。

梁文傑提到，中國大陸官方在1月20日公布

試點恢復出境旅遊團，其中開放試點沒有台

灣，大陸方面其實也沒有開放旅行社到台灣

來；陸方在2019年8月1日也已經暫停陸客來台

自由行。

梁文傑強調，推動疫後健康有序兩岸交流是

政府既定政策，同時也要考慮對於疫情的掌控

和把握，一旦有把握就會做出最快速的決策。

 與此同時，為配合開放港澳居民來台自由

行，交通部觀光局表示，已規劃行銷計畫，日

前也邀請香港旅遊業及媒體來台考察，後續配

合自由行旅客優惠及旅行團送客激勵來吸引港

澳旅客。

觀光局指出，後續將配合自由行旅客優惠及

旅行團送客激勵，以團客散客並進方式增加吸

客動能，以及各項獎助方案（如獎勵旅遊、境

外包機獎助等），期吸引更多港澳旅客到訪。

觀光局表示，原有的交通運具及其他優惠，

也 適 用 於 港 澳 市

場 ， 例 如 高 鐵 票

券 買 一 送 一 、

機 場 捷 運 票 券 優

惠 ， 以 及 方 便 自

由 行 連 網 分 享 的

W I F I 券 及 台 灣

水 果 鮮 果 券 皆 適

用。

旅 行 業 者 方

面 ， 創 新 旅 行 社

董 事 長 李 奇 嶽 告

訴 媒 體 ， 相 信 開

放 港 澳 來 台 自 由

行 對 於 都 會 區 的

旅 客 量 能 可 以 明

顯 提 升 ， 因 為 港

澳地區是來台自由行旅客的大宗區域之一，這

也是一個很好的信號。

李奇嶽建議，可以先解除旅行社台灣旅客

組團到中國旅行的禁令，釋出善意爭取中國旅

客來台旅遊，相信若開放中國旅客，今年目標

600萬入境旅客人次是有信心可以達得到。

恢復港澳自由行唯陸客止步 

▲蔡總統出席大陸台商春節聯誼活動致詞。

港人合辦網媒「棱角」護新聞自由


